
Вновь позвала в дорогу тревожная
сводка Мосжилинспекции. На сей
раз - в район Лефортово (ЮВАО).

Дому по адресу Лефортовский Вал, 16А
поставлен диагноз: неисправности кров-
ли и вентиляционных коробов, утечки на
трубопроводах в подвале.

Главный инженер обслуживающей
дом организации ООО «Инесса» Надежда
Гель листает инвентарный журнал, чтобы
прояснить историю дома. Построен он
почти полвека тому назад, в 1956 году.
Семь этажей, пять подъездов, 109 квар-
тир. Кровля металлическая, капитально
ремонтировалась почти одиннадцать лет
назад, в 1994 году. Лет пять назад возни-
кли осложнения: ураган сорвал несколь-
ко листов кровельного железа, при-
шлось спешно заделывать прореху.

- К текущему ремонту мы уже приступили,
- рассказывает Надежда Юрьевна. - Но дело
в том, что требуются уже капитальные рабо-
ты и по кровле, и по коробам. Наш ГУП ДЕЗ
уже обратился с письмом в управу по поводу
выделения необходимых средств. Но это не
значит, что мы сидим сложа руки и ждем у
моря погоды. К текущему ремонту уже фак-
тически приступили. Жалобы о протечках по-
ступали из двух квартир - 40-й и 41-й.

Решаю сам пообщаться с жильцами
квартиры № 40. Здесь предоставлю сло-
во Лидии Колыхаловой:

- У нас текло в марте, потом и во вре-
мя майских дождей. Муж и сын подни-
мались на чердак, там, говорят, светло
от дыр. Конечно, что-то подлатали, но
как дальше будет, не знаю.

Да, процедура известная: сначала акт,
потом смета и деньги, а затем уже рабо-
та. Хорошо бы сократить срок: не ровен
час, прольются летом обильные ливни.
Куда тогда бежать жильцам?

Семиэтажный дом, куда мы пришли
вместе с Надеждой Юрьевной, на произ-
вол судьбы не брошен: водостоки под-
ремонтированы, подъезд имеет вполне
приличный вид, лифты новые. В лифт
попадаем не сразу, ждем, пока рабочий
выгрузит из кабины пять черных пла-
стиковых мешков с мусором. Все это
добро он привез с чердака, куда мы и
направляемся. А там, в желтом свете
лампочек, трудится еще человек десять.

Пробираемся по деревянным трапам,
наклоняя голову под низкими стропила-
ми. Там и сям на стыках кровельных ли-
стов заметны полоски дневного света.
Даже удивительно, что протекли только
две квартиры.

А вот и первый вентиляционный ко-
роб - голые доски, осыпавшаяся штука-
турка. Чуть дальше - второй короб, пра-
ктически развалившийся.

- Да, вот такая была технология
пятьдесят лет назад, - поясняет Наде-
жда Юрьевна. - Короба делали из до-
сок, сверху набивали сетку и штукату-

рили. Все это теперь будем восстанав-
ливать.

Не надо быть инженером, чтобы по-
нять: заняться кровлей и коробами надо
капитально, полумерами уже не обой-
тись. Иначе ремонт так и останется теку-
щим по своим результатам - в прямом
смысле слова.

Проблема еще и в том, что обслужи-
вание новостроек, которым очень дале-
ко до «капиталки», финансируется поче-
му-то наравне с обслуживанием старого
фонда. Да и вообще, средств удается по-
лучить чаще всего чуть более половины
от реально необходимой суммы. Вот и
приходится заниматься латанием дыр, а
не капитальным обновлением... Не раз и
не два приходилось выслушивать эту пе-
чальную повесть в ДЕЗах и РЭУ. Но чего
все-таки ждать жильцам дома 16А по
Лефортовскому Валу?

После экскурсии на чердак Надежда
Юрьевна Гель подытоживает:

- Конечно, дом к зиме мы подгото-
вим, сделаем все, что нам по силам. И
если сейчас, условно говоря, можно
оценить его состояние на троечку, то к
зиме обязательно подтянемся до твер-
дой четверки.

Петр ПОЛЫНОВ

Информация о результатах проверки эксплуатационного
состояния жилищного фонда за период с 30.05.05 по 3.06.05

На прошедшей неделе Мосжилинспекции предъявле-
но 2401 жилое строение для проверки их готовности к
зиме. Паспорта готовности подписаны по 2132 строени-
ям.

По данным инспекции, в целом по городу по состоя-
нию на 3.06.2005 паспорта готовности домов к эксплуа-
тации в зимних условиях подписаны по 5201 строению
(58 процентов от общего количества жилых домов, кото-
рые запланировано подготовить к 15.06.05).

Из общего количества проверенных жилых домов по 221
строению паспорта не подписаны, и оформлены предписа-
ния на устранения выявленных нарушений. 

По качеству подготовки жилых домов к зимней эксплуа-
тации наибольшее количество нарушений за прошедшую
неделю выявлено в районах: Тимирязевский, Бескудников-
ский (САО), Бабушкинский, Останкинский (СВАО), Измайло-
во, Перово, Метрогородок (ВАО), Капотня, Кузьминки, Ле-
фортово (ЮВАО), Даниловский, Нагорный, Нагатинский За-
тон (ЮАО), Коньково (ЮЗАО), Можайский, Внуково (ЗАО),
Хорошево-Мневники (СЗАО), Пресненский, Арбат (ЦАО).

Здесь выявлены факты предъявления домов на приемку
с затопленными подвалами, неисправными кровлями,
системами отопления и другими серьезными нарушени-
ями. 

Вместе с тем инспекция отмечает, что подготовка
домов к зиме по муниципальному фонду и домам ЖСК
в основном идет в соответствии с графиком. Имеются
отставания по ведомственному фонду и домам ТСЖ -
в Западном АО (только 13 процентов домов имеют
подписанные паспорта готовности к зиме), Юго-Запад-
ном АО (18 процентов) и Юго-Восточном АО (24 про-
цента).

Наибольшее количество нарушений установлено в тех-
ническом состоянии фасадов - 246 фактов, кровель и си-
стем водоотвода - 180, тепло-, водо- и электроснабжения
- 443, в содержании подъездов - 270, подвалов - 341, чер-
даков - 232.

Больше всего замечаний выявлено в Южном, Север-
ном, Северо-Восточном и Северо-Западном админист-
ративных округах.АД
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Гендиректор ОАО «Мосэнерго» Ар-
кадий Евстафьев в субботу, 4 июня,
был вынужден подать заявление об
отставке. Причина – резкая критика в
его адрес, прозвучавшая на самом
высшем уровне - от президента Вла-
димира Путина.

На заседании Совбеза РФ (в засе-
дании участвовал и мэр Москвы
Юрий Лужков) разбирались с беспре-
цедентной энергоаварией 25-26 мая.
Подведя итог, президент Путин зая-
вил: «Обращаю внимание председа-
теля правительства на очевидную
профессиональную непригодность
руководства Мосэнерго».

В воскресенье, 5 июня, прошел
Международный день очистки во-
доемов. Последние три года дай-
веры во всем мире первое воскре-
сенье июня работают «дворника-
ми» прудов.

В Москве подводный «воскрес-
ник» был на одном из прудов Сере-
бряного Бора. Температура воды –
плюс 17. Чистили акваторию на
всех 400 квадратных метрах пруда.
Мусоровоз, заказанный на вечер,
не ушел пустым. Со дна были из-
влечены браконьерская рыболов-
ная сеть, широкая алюминиевая
пластина, полсотни бутылок и ав-
томобильная шина, наполненная
песком.

Оценочная комиссия Междуна-
родного олимпийского комитета
(МОК) подготовила обширный док-
лад о шансах городов-претендентов
на проведение летней Олимпиады
2012 года.

Российская столица, как следует
из доклада, отнюдь не является аут-
сайдером предолимпийской гонки.

- Теперь нам окончательно оста-
ется убедить всех в том, что мы в со-
стоянии проводить Олимпийские иг-
ры в нашем городе, и что эти круп-
нейшие соревнования Москве и мо-
сквичам более необходимы, чем
конкурентам, - заявил на специаль-
но созванной 6 июня пресс-конфе-
ренции вице-мэр столицы Валерий
Шанцев.

Решение о том, где будет прове-
дена Олимпиада 2012 года, примут
члены МОК на своем заседании 6
июля этого года в Сингапуре.

СУББОТА,4.06

ИНФОРМ
БЮРО

ОЛИМПИАДА 
В МОСКВЕ?

ПОДВОДНЫЙ 
«ВОСКРЕСНИК»

ПОНЕДЕЛЬНИК,6.06

На очередном заседании москов-
ского правительства, прошедшем в
мэрии во вторник, 7 июня, обсужда-
лась одна из важнейших городских
целевых социальных программ –
программа «Столичное образование
– 4», рассчитанная на 2005 – 2007
годы. Выступая на заседании, руко-
водитель Департамента образова-
ния Москвы Любовь Кезина заяви-
ла, что три предыдущие программы
в целом были выполнены. Доступ-
ность, качество, рост эффективно-
сти обучения – основные составля-
ющие новой программы. 

Мэр Москвы особо отметил, что
принцип бесплатности получения
городского общего образования –
основополагающий для столичного
правительства.

На заседании был также рассмот-
рен вопрос о перспективах комп-
лексного социально-экономическо-
го и градостроительного развития
района Косино-Ухтомский  (ВАО).

ГЛАВНЫЙ ПРИНЦИП
- БЕСПЛАТНОСТЬ
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«МС» - Интерфакс 

В ОТСТАВКУ - ЗА 
ПРОФНЕПРИГОДНОСТЬ

5
ЧЕМ МЕНЬШЕ СРЕДСТВ, 

ТЕМ РАЦИОНАЛЬНЕЕ ИХ НАДО
ИСПОЛЬЗОВАТЬ.

НО НЕ ВСЕ ЭТО УМЕЮТ
факты и комментарии

Иначе бы и впрямь беда.
Ведь чем грозило обесто-
чение одного из важней-

ших участков ГУП «Гормост» –
участка «Гормосттоннели», об-
служивающего крупнейшую в
городе Гагаринскую транспорт-
ную развязку? Полным прекра-
щением движения на ее двух
транзитных и семи разворот-
ных тоннелях из области и в
область.

Впрочем, об этом здесь
вспоминали уже как о про-
шлом. А сейчас на одной из
обычных рабочих смен в Гага-
ринском тоннеле шла рутинная
работа по бесперебойному об-
служиванию подземной «связ-
ки» дорог на участке Москва-
река - улица Вавилова – Ленин-
ский проспект - третье транс-
портное кольцо - Андреевский
мост.

В просторной комнате цент-
ральной диспетчерской, прямо
под которой проходит основ-
ной тоннель Гагаринской раз-

вязки – тоннель № 2, - началь-
ник участка «Гормосттоннели»
Михаил Бернадский рассказы-
вает мне: 

- Наше хозяйство чем инте-
ресно? Тем, что оно – одно из
самых современных в городе.
Система жизнеобеспечения –
раз. Система автоматического
пожаротушения – два. Систе-
ма газоочистки – единствен-
ная в городе - это три. Четыре
- система шумоглушения тоже
уникальная: совершенно не
мешает окружающим жите-
лям.

И действительно, совсем не
ощущаем шума мощнейших
вентиляторов.

«Объект стратегического
значения». Так определяет свое
хозяйство Бернадский. И еще с
гордостью добавляет: «Это
особый объект».

В 8 утра в центральной дис-
петчерской «особого объек-
та», откуда осуществляется
управление всеми системами

его жизнеобеспечения и конт-
роль за движением, час пик.
Только что прошла пересмен-
ка. А в тоннеле - уже пробка.
Забит машинами. Пошла вы-
сокая загазованность. Такое
по утрам и вечерам случается
часто.

Сегодня с пробкой ведут
борьбу начальник смены Ана-
толий Кызыма и его помощник
Анатолий Гамбургер. На их от-
ветственности все, кто заезжа-
ет в тоннель. И самое важное
здесь - оперативно подать чис-
тый воздух.

Чтобы закачать в тоннель

воздух, требуется всего мину-
та-другая. Сменные начальники
Гагаринского тоннеля – люди
опытные, ошибок не допуска-
ют. Совсем скоро обстановка
нормализуется.

37 видеокамер. Несколько
рядов мониторов. Первый
крайний – «листающий» - для
контроля боковых развязок,
въездных и выездных боковых
тоннелей. Остальные показы-
вают свои точки: 1-й тоннель,
2-й тоннель, система вентиля-
ции, система пожаротушения.
На протяжении суток – до 8 ут-
ра следующего дня - все они
будут под пристальным внима-
нием дежурной смены.

ЦДП совмещена с постом
ГИБДД, работают в паре. Гаиш-
ная смена – 2 оператора, на-
чальник Владимир Кузнецов.

Такой вот двойной контроль за
обстановкой.

- Все системы в постоянной
готовности. Все работают в авто-
матическом режиме, - обращает
мое внимание Анатолий Кызыма.

- И что же, ни одного ЧП?
- Да нет, почему ни одного?

Бывали, конечно, и аварии. Са-
мая памятная – машина пару
месяцев назад загоралась в
тоннеле. Благодаря системам
пожаротушения потушили в
считанные минуты – прямо в
тоннеле.

В его голосе звучат нотки
уверенности: за бесперебойное
движение на этом участке ос-
нований для беспокойства нет.
И не предвидится.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

В отличие от других городских автотоннелей Гагаринский из-
бежал «беды Евстафьева». Так здесь, по меткому словцу ме-
стного гаишника, назвали электрошок 25 мая. Нет, конечно,
и здесь отключилось электричество. Но электроснабжение
удалось восстановить довольно быстро,
задействовав собственные генераторы.

СМЕНА 
«ОСОБОГО 
ОБЪЕКТА»
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